

Maratónico tranco
en la Mesa de Diálogo

TOP en página 12

Segunda

SUPLEMENTO
ESPECIAL

ALTERNATIVAS
DE INVERSIÓN
2000

PINOCHET DICE QUE SE DEFENDERÁ RIVADENEIRA: “El fallo es débil”

Páginas 2 y 4



Nuevo robo de platas para jubilados
POR CUATRO FORADOS EN LA PARED SE LLEVARON
\$ 60 MILLONES DEL INP

Página 43

LAGOS SOBRE
PROTESTA
AGRICOLA:

‘¡Qué marcha...!
Quizás les ponga
un bus...’

Páginas 19 y 20

CERRADOS
AEROPUERTOS
DE VALDIVIA Y
TEMUCO POR
TEMPORALES

Página 44

CONCENTRACIÓN
ECONOMICA:
EL VOTO POLITICO
DE LA DC

Páginas 17 y 18

**FIFA: 4 meses
de suspensión
a Acuña**

Página 29

Santiago de Chile - Año LXVIII
Nº 20.526 - Martes 6 de Junio de 2000

\$ 250

caja 9 (5)

Pinochet dice que NO ES CULPABLE y que se va a DEFENDER

● *Esa fue su reacción cuando ayer conoció el fallo de la Corte de Apelaciones, según relató su hija Lucía.*

● *Reiteró que a él sólo le cabe una responsabilidad política.*

● *Su hija mayor advierte que los trascendidos del fallo sólo tenían como objetivo "obligar a los jueces a no cambiar" y "testear a las fuerzas vivas del país" para sondar sus reacciones.*

Por Carmen Gardeweg L.

"Dijo que él no es culpable. Que se iba a defender porque no es culpable. Siempre dice lo mismo: «que no es culpable». Que este es un juicio político, que lo quieren involucrar a él con responsabilidades que no le corresponden. Y que a él lo único que le cabe es una responsabilidad política, como le corresponde a cualquier presidente por los hechos que puedan pasar".

Esa fue la reacción del general (r) **Augusto Pinochet**, cuando conoció el resultado del fallo de la Corte de Apelaciones, según contó a *La Segunda* esta mañana su hija Lucía.

"Se lo tomó con calma", añadió.

En ese momento acompañaban al ex Comandante en Jefe del Ejército ella, su hijo Rodrigo y, poco más tarde, llegó **Marco Antonio Pinochet**. Lucía Hiriart venía muy resfriada de Bucaramanga, por lo que tuvo que permanecer en cama.

—**Informaciones de esta mañana señalan que su padre, al conocer el fallo, cayó en un estado de depresión.**

—No, no cayó en estado de depresión. Eso es una mentira. Nunca.

Y agrega: "Lo que pasa es que está enfermo. Pero no enfermo de la cabeza sino que del físico. Además que tiene la gran enfermedad de tener 84 años, habiendo vivido todo lo que ha vivido él, de los cuales la mayor parte los ha dedicado a este país".

Respecto a si su padre va a continuar en La Dehesa o se va a trasladar a Los Boldos o a El Melocotón, Lucía dice no saberlo. "En este rato las cosas se compliquaron por la gripe fuertísima de mi madre".

—**¿Qué opina él de todo lo que le ha sucedido en estas semanas?**

—No dice nada. El no es un hombre que dice muchas cosas. Pero deprimido no está.



El senador Pinochet y su hija Lucía en una fotografía de archivo.

CALIFICAN DE ACTITUD IRRESPONSABLE DICHOS DE MARTINEZ BUSCH

ORBE. Como una actitud irresponsable y no una amenazada velada calificó la ministra subrogante de la Secretaría General de Gobierno, **Carolina Tohá**, las declaraciones del senador institucional Jorge Martínez Busch sobre el desafuero del senador vitalicio Augusto Pinochet.

El ex-comandante en jefe de la Armada señaló que con ese dictamen se está pasando llevar a la Constitución,

advirtiendo que "estoy hablando por la gente que se siente pasada a llevar, injustamente tratada y cuando en un país como éste se producen estas injusticias, no cabe la menor duda que las reacciones no serán amistosas".

Carolina Tohá aseguró que la postura del senador institucional es aislada, y una materia tan delicada como ésta debe ser abordada con calma y sin que se exalten los ánimos. ■

Su interpretación del trascendido del fallo

Lucía Pinochet es la que más se ha sentido atraída por la política de los cinco hijos del matrimonio Pinochet Hiriart y, muchas veces, sus opiniones francas y abiertas causaron más de algún dolor de cabeza a las autoridades del Gobierno Militar. Eso sí, en estos últimos años ha declarado más de una vez su desilusión por la política partidista, dedicándose sólo a la Fundación Nacional de la Cultura, entidad creada por ella para descubrir nuevos valores en el campo artístico.

Pero la hija mayor del senador vitalicio no puede, en estos momentos, perman-

ecer al margen de todo lo que rodea a su padre. Y, sin asomo de duda, afirma que todo lo sucedido respecto al fallo judicial en las últimas semanas "está dirigido".

"Ellos (la Concertación) dejaron que trascendiera el fallo, una movida que, me parece, nunca había pasado en la historia. Y lo dejaron trascender porque entra dentro de sus estrategias, la habilidad de que trascendiera, porque así obligaba a los jueces a no cambiar. Tenía dos opciones: una, que los jueces no cambiaron, los dejaba amarrado. Y también testeaban si las fuerzas vivas del país, entre ellas Fuerzas Armadas, cuerpos intermedios, Iglesia, alegaban. Seguramente si hubieran alegado mucho, habrían dicho: «el fallo cambió».

La conclusión de Lucía es simple: "Lograron su objetivo. Testearon a la opinión pública y no pasó nada, porque estamos igual que en la UP. Cuando todos creían que los problemas le iban a pasar al vecino y nunca le iban a pasar a él. Al vecino le iban a tomar el campo, iban a ser violentos con su familia. Pero con él, no. Hasta que le llega a cada uno".

Casi sin parar en su análisis y con voz muy tranquila, Lucía Pinochet añade que "en este momento creen todos que esto le va a pasar a mí padre y a su familia. Pero que el resto están fuera. No se dan cuenta que cuando caiga mi papá van a empezar a caer muchos más, civiles y militares".

Recuerda que hace un tiempo "un parlamentario socialista poco conocido", cuyo nombre no recuerda, se fue de lengua y dijo «ahora estamos empezando no más. Despues van a venir los periodistas y hasta los sacerdotes que colaboraron».

"Yo me quedé de una pieza cuando lo oí y dije «Ese hombre está diciendo la verdad». La cosa después se calló y quedó en el aire. Pero a mí me quedó dando vuelta porque es la verdad. Es lo que ellos piensan".

Y remata: "Esta máquina viene con mucho odio. No es sólo una máquina, sino que es una máquina con sentimientos negativos fuertes".

"La Concertación ha sido una aplanadora"

Recién llegada del extranjero, Lucía reflexiona sobre el ambiente que ha encontrado en Chile, y que "me tiene amargada":

"La Concertación, llámesela PPD y socialistas, excluyendo a los democristianos, salvo algunos, ha sido una máquina aplanadora en todas las áreas. En tres meses las han copado todas. Es una aplanadora que llegó al país y arrasó con todo y puso gente de sus partidos, ignorantes que no tienen idea, pero son de su partido. En estos momentos, Chile está gobernado por el partido y en cada ámbito hay alguien que obedece órdenes y no importa que no sepa".

Impresiona a Lucía el que todo ha sido "muy rápido. Parece que vienen con toda la experiencia, la rabia, el apoyo internacional y todo eso", afirma, casi a modo de desahogo, de lo que le ha tocado vivir a su familia desde octubre del 98.

Pero, al mismo tiempo, destaca que ha podido detectar tras su viaje a ciudades europeas, que "curiosamente, no quieren invertir todavía en Chile. «No, hay que esperar Lucía», me decían. «Esperar qué?, les preguntaba. «Esperar...»". ■